



# Falange

Año I N.º 82

Martes 13 Abril 1937

Organo diario de F.E. de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

**B**oletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

### EJERCITO DEL NORTE:

5.ª división: Para alejar al enemigo de las proximidades de la carretera de Huesca a Jaco, por haberse infiltrado por un carrascal, desde donde hostilizaba aquella, se ha efectuado una operación, castigando duramente al enemigo, al que se le cogieron más de 60 muertos, 109 fusiles y 3 ametralladoras, presentándose en nuestras filas seis milicianos con armamento y 16 sin él.

6.ª división: En el sector de Vizcaya se presentaron doce milicianos con armamento. Sigue el mal tiempo paralizando la actividad de este sector.

8.ª división: Tiroteos y cañoneos, presentándose a nuestras filas 16 milicianos.

División de Avila: Fuego intenso de fusil y cañón en el sector de Robledo de Chavela.

División de Soria: Ligeros tiroteos.

Cuerpo de Ejército de Madrid:

Continúan los descalabros de las Brigadas rojas en el frente de Madrid. Después de ineficaz preparación Artillera, a las trece horas del día de hoy se llevó a cabo por el enemigo un ataque en dirección del Cerro del Aguila, en el frente comprendido entre la Cuesta de las Perdices y Sicilia-Moliner. El ataque que fué precedido de carros rusos, terminó con la mas grande de las desbandadas de los atacantes; seis carros quemados y 2 inutilizados por nuestros soldados fueron parte del botín de hoy. Las Brigadas internacionales que tomaron parte en el asalto huyeron presas de pánico en dirección al Bal-

neario de la Playa de Madrid, siendo una vez más ametrallados por las armas automáticas de los partidos rojas, en imprevista colaboración con nuestras ametralladoras, aniquilando a aquellas fuerzas.

Un nuevo ataque hecho, con fuerzas frescas a las 20 horas, emprendido con 4000 hombres en un frente de 3 kilómetros de extensión, que asaltaron por oleadas sucesivas fué igualmente desorganizado y rechazado, cogiéndose al enemigo 2 tanques de los que precedían el ataque. Nuestros tropas, con una moral y espíritu dignos de todo encomio, salieron de sus trincheras y con granadas de mano y al arma blanca, cosaron al enemigo una verdadera carnicería haciéndose más de 300 muertos y persiguiéndolos y desorganizándolos en su huida. Según prisioneros capturados, las bajas entre los extranjeros de las Brigadas internacionales son elevadísimo. La Brigada «Dimitroff» fué aniquilada; de la «Thaelman» solo quedan dos batallones, y de la «De Campeñinos» 200 hombres. En los encinares del Pardo y Casa de Campo se está enterrando a toda la escoria internacional que forma la vanguardia del ejército rojo.

### EJERCITO DEL SUR:

El fuerte temporal reinante ha limitado la actividad en estos frentes, habiéndose rechazado enérgicamente los intentos del enemigo de aproximación a nuestras posiciones.

Salamanca, 12 de Abril de 1937. De orden de S. E.; El general segundo jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## “Algo sobre la Guerra” LO DICE UNA MUJER

La guerra ha transformado, ha destruido y ha creado cosas, caracteres y personas. La guerra, como todo lo eminentemente fuerte, ha moldeado a su gusto cuanto le rodeaba.

No sé, apenas, qué quiere decir eso de la «guerra en retaguardia». Ni creo que nadie debe saberlo. Ahora, junto a la guerra, todos debemos ocupar un primer puesto duro y útil. La guerra nos ha transformado, y ya hechos suyos, nos pide un puesto avanzado junto a ella.

Ya hemos olvidado aquel sencillo vivir y aquel lento trabajar, superior a la lucha actual. Ahora el cuerpo se ha endurecido y el espíritu se ha hecho enteramente fuerte con el vivir constante, cara a una vida que no conocíamos. La inutilidad, la ociosidad, con palabras que ya no tienen sentido. Y la ocupación constante, algo que necesitamos y advertimos preciso.

Tenemos olvidado el trabajo lento que hemos sustituido por el apresurado e intenso trabajo. Y es que antes trabajábamos para vivir, para mejorar de situación y hasta por entretenimiento. Pero ahora nuestro trabajo duro es para crear, para elevarnos, para hacernos fuertes. Nuestro trabajo de antes era, egoístamente, para nosotros y corrientemente material. El de ahora es francamente espiritual y para

todos, y por llegar a ser los mejores.

De verdad, que apenas llevo a entender lo que es la guerra en retaguardia. Sé que el puesto más envidiable es el primero, pero no en jerarquía sino en utilidad. Y el último no lo conozco. Procuero pensar que no existe, o si existe, procuro desconocerlo.

La guerra nos ha transformado, y si sabemos interpretar lo que en unos meses nos ha enseñado, bien podremos, cuando lo actual acabe, comenzar una vida enteramente distinta a la, tan lejana, anterior a la guerra.

Después de la guerra hemos de continuar en el primer puesto, tan atentos al trabajo como ahora. Y creando—no más vivir ya de ruinas y vejez—. Elevando el nivel de la vida—no más vida pequeña y servil—. Y haciéndonos fuertes para aguantar serenos lo que venga, sin decaer un instante.

No entiendo lo que es la guerra en retaguardia. Cuando acabe—si acaba cuando quede terminada— aún habremos de desear el primer puesto de trabajo. Y mientras concluye, no quiero llegar a comprender en dónde están los puestos de la retaguardia.

Una Camarada Jefe Provincial de la Sección Femenina de E. E.

## Tranquilidad absoluta en el Frente de Vizcaya

### El bloqueo Nacionalista de las costas Vascas es total

### En Madrid a causa de los últimos fracasos, el pánico es fantástico

## Habla España

(Servicio de E. A. G. A. F.)

### Los tribunales populares y la persecución del catolicismo

Isabel de Palencia en declaraciones hechas a los Trade Unions y ante el Labour Party, tiene la desfachatez de decir que no hay persecución religiosa en España, y probarlo, alega la adhesión al gobierno rojo de Ossorio y Gallardo, a quien llama líder católico. Dice Isabel de Palencia que incluso en Madrid hay muchos sacerdotes que están con el gobierno legítimo. Atribuye nada menos que al Movimiento Nacional la persecución contra la religión, y por último, reconoce que es cierto que las iglesias están cerradas en la zona roja y da la siguiente explicación: «Están cerradas—dice—contra la voluntad del gobierno. El gobierno ha consultado a los más conocidos hombres de la iglesia católica y son estos, quienes han considerado prudente suspender los actos de culto y cerrar las iglesias, no porque tengan miedo al pueblo, sino porque temen que algunas personas puedan aprovechar los actos de culto para hacer manifestaciones políticas».

Se comprende que quien de esta manera abusa del inevitable desconocimiento de sus oyentes, obreros ingleses, para pintarles el panorama español y decirles en serio cosas de esa naturaleza, es un verdadero estafador intelectual, cuya psicología es muy semejante a los que se ganan la vida con el cuento de las misas, porque es el cuento de las misas el que la señora de Palencia coloca a los trabajadores ingleses, terminando pidiéndoles su colaboración y su ayuda para acabar con el fascismo español.

La sistemática persecución del gobierno rojo, antes y después del 18 de julio y la inhibición ante todo acto de agresión a la religión católica, bastaría esta actitud de complacencia ante los autores de todas las barbaries y de todos los crímenes cometidos, para que por omisión fuera patente su responsabilidad. Pero es que además de esa responsabilidad por inhibición negativa, hay otra serie de actuaciones positivas cuya responsabilidad incumbe al gobierno rojo de manera pública y auténtica.

Se trata nada menos que del funcionamiento de los tribunales populares. En seis de enero último, el tribunal popular número dos de Barcelona, impuso 10 años de tra-

bajo forzados a un tal Francisco Ferrer por haber estudiado para cura; el 17 de febrero el tribunal popular número tres de Barcelona, impone la pena de trabajos forzados en el Tresp a los hermanos Antonio y Ramón Argón por haber pertenecido a una congregación mariana; el 23 de marzo el tribunal popular número uno de Barcelona, condena a 20 años de trabajos forzados a Luis Genis, por ser un destacado católico de Barcelona y figurar como tal en numerosas organizaciones religiosas y haber hecho propaganda católica; el mismo tribunal que condenó al anterior, impone 10 años de trabajos forzados a una señora por haberse probado documentalmente que pertenecía a la Acción Católica Femenina; el 15 de febrero último, el tribunal popular número dos condena a 10 años de trabajos forzados al abogado de Barcelona D. Santiago Odín y Martorell por el tremendo delito de haber sido presidente de una congregación mariana y de otras asociaciones religiosas; el 29 de diciembre, el tribunal popular número 3 condenó a 30 años de trabajos forzados a Justo Servera Alcón por haberse justificado documentalmente su condición de director del colegio de la doctrina cristiana.

¿Que dice la señora de Palencia ante serie de hechos incontrovertibles?

### A la luna de Valencia

El gobierno rojo de acuerdo con los dirigentes marxistas ha prohibido la entrada en circulación en Valencia de la prensa de Barcelona. Tal medida la ha fundamentado en la necesidad de proteger a los periódicos valencianos.

Los anarco-sindicalistas de aquella región han protestado de esta medida, pues estiman que el fin de la misma es evitar que se lea Solidaridad Obrera y demás periódicos anarquistas de Barcelona que cada día acentúan más sus críticas contra el gobierno valenciano.

### Las simpatías de América por la España Nacional

Hace tiempo fué la Cámara de Comercio española en Buenos Aires la que demostró su adhesión al Glorioso Movimiento Nacional y a su Jefe el Caudillo Franco. Las esferas oficiales rojas se movilizaron para que tal acuerdo fuera revocado, convocando la Cámara de Comercio nuevamente para adoptar la posición que quisieran. En la nueva asamblea de la Cámara de Comercio, por aclamación se ha aprobado una moción de adhesión al General Franco.

A esta conducta que los verdaderos españoles agradecen enormemente, se ha sumado la Cámara de Comercio española de Montevideo, que ha roto sus relaciones con el gobierno rojo de Valencia y ha acordado enviar su adhesión al gobierno del Generalísimo Franco.

Las naciones hispano-americanas, nos han seguido con verdadero entusiasmo en el transcurso del Movimiento y han exteriorizado su desinterés con el apoyo material y moral de verdadera hermandad. A nosotros no nos queda más que darles las gracias rendidamente.

EL BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO publica una orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza, dando normas a los Inspectores Jefes y a los Directores de escuelas normales, sobre la asistencia a los cultos de los alumnos.

Nuestros gobernantes se preocupan de la formación integral de nuestra juventud.

### Como asesinan y mandan al campo de batalla los rojos a la infancia

Un soldado ha hecho un relato que vale la pena de publicarlo:

Una noche negra como esta, estaba de guardia en un puesto avanzado, cuando a la una de la madrugada me pareció oír un ruido en la alambrada de la trinchera. Cogi el fusil y vacié todo el cargador. Al oír los tiros, todos los centinelas de nuestra trinchera principal tiraron a su vez. El Alférez corrió, escrutó la noche y me dijo: Tú has soñado, no había nadie. Yo respondí: Al llegar el día se verá bien. Y al hacerse de día, dos cadáveres de niños. Debí de matarlos al primer tiro. Sus dedos estaban todavía crispados en las tenazas con que querían cortar el alambre. Era dos niños, de los cuales el mayor no debía de tener ocho años. Estaban vestidos miserablemente; sobre su persona nada que pudiera dar idea de su identidad.

No puedo creer que los rojos envien hacia la muerte a sus propios hijos. Se trataba pues de los hijos de un desdichado derechista fusilado. Esta terrible guerra que dura desde hace 8 meses, ha llevado el endurecimiento a los corazones. Sin embargo, cuando les enterramos, muchos de entre nosotros tenían lágrimas en los ojos. Pero ¿para estos dos pobres niños, no era preferible la muerte a la suerte de tantos hijos de familias burguesas que una vez sus padres ejecutados son enviados en barcos a Rusia?

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.



Conferencia del Excmo. Gobernador Civil, Camarada Mateo Torres Bestard

“España pasada...”

El Domingo pasado, en el salón de actos del Centro Cultural Marquín, a las seis de la tarde, pronunció acertada y documentadísima conferencia el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia nuestro camarada Mateo Torres Bestard. El tema era «España pasada...»

El interés que despertó la citada conferencia fué prueba irrecusable al público en su asistencia numerosísima, hasta el punto que eran insuficientes cuantos salones rodeaban al de actos.

Presidió el acto el Comandante Militar, General Benjumeda del Rey, acompañado de sus ayudantes Fuster y Vidal; el Jefe Territorial de F. E. camarada Zayas; Presidente de la Diputación Sr. Obrador; Presidente de la Audiencia, señor Delgado; los tenientes coroneles señores D. Víctor y don José Enseñat, Delegados de orden público y Comunicaciones respectivamente; el Presidente de la Junta de Ordenación Económica, comandante señor Casanovas; el Gestor Provincial Sr. Alabern y el municipal Sr. Salleras; el Presidente de la Congregación de la Presentación y San Alonso Dr. Valdés; el Administrador de Aduanas señor Marcote; el Rdo. P. Isla S. J. y una representación de Falange Femenina.

Antes de dar comienzo al acto se interpreta el Himno Nacional, escuchado por los asistentes con religiosidad. Con calurosos aplausos se acoge la presencia del Gobernador.

El Dr. Valdés, Presidente de la Congregación, se levanta saludando al Gobernador, del cual—dice—huelga una biografía por lo harto conocido y querido que es. Nuestro deseo es el de que las palabras por él pronunciadas entren de lleno, queden grabadas, en nuestro corazón.

Al levantarse el Gobernador vuelven a repetirse nuevamente prolongados aplausos, comenzando seguidamente su conferencia:

Un huracán—comienza—intenta asolar nuestra patria sus destructores han encontrado ayuda a fuerza de sangre y de oro. Sangre y oro que son los colores de nuestra verdadera bandera.

Voy, pues, ha hablar de España, pero antes quiero hacer de ella una definición: Es una de las naciones que más han intervenido en la Historia, que no ha transigido nunca, ni transigirá en que la pisoteen, la que ha escrito páginas enteras de heroísmo; la nación que hoy vuelve a nacer.

¿Cómo es posible que se haya pretendido sobre todo en el extranjero, qué nuestra Patria no represente nada? En Historia, en Literatura, en Artes, en todo, absolutamente en todo, ha sobresalido nuestra Patria.

Una de las características de nuestra Patria, es la variedad: diferentes paisajes, diferentes regiones, diversidad de matices. Ello hace que nuestra Patria no pueda medirse con la misma medida.

España ha sufrido infinidad de influencias a través de los tiempos, que han producido cambios en su fisonomía, pero que no han logrado desvirtuarla de sus elementos y características, y así vemos que, España ha conservado siempre el espíritu indómito de su raza y su individualismo; así como su carácter leal, incapaz de traición.

Explica con grandes detalles, las influencias fenicias, griegas, romanas, visigóticas. Todas—añade—nos dejaron algo. Los romanos fueron los verdaderos maestros del pueblo español. Los godos nos legaron el mejor trato a los esclavos, así como el concepto de la jerarquía, la disciplina y el respecto a la autoridad, y los bárbaros nos legaron su cultura moral y religiosa. M.C.D. 2022

La unidad nacional, completamente desquiciada en aquellos tiempos posteriores a la invasión de los árabes, obligaron a tener que empezar de nuevo, y nace la Reconquista con la cual se abre una lucha, que dura ocho siglos, hasta lograr la victoria y expulsión de los árabes del suelo de nuestra Patria.

Describe este período con un maravilloso canto a nuestros poetas, músicos, dramaturgos y legisladores.

España adquiere un aspecto romántico y caballeroso, hidalgo y generoso, con el descubrimiento de América. Ninguna otra nación, exceptuando Portugal, estaba azejada a esta clase de empresas. Cortes, Pizarro, Ponce de León y otros ocuparon terrenos en América, mucho tiempo antes que Inglaterra ocupara, en el norte de América, descubierta y civilizada por el esfuerzo de nuestros religiosos y guerreros, territorios cercanos a la costa. Y un escritor sajón ha observado, y ha observado bien, la diferencia con que se mira a los indios en la América del Norte y en la del Sur.

En aquella como consecuencia de la influencia sajona, desprecio para los indios. Lo contrario en la América Hispana.

Con Carlos I la política española deja de ser nacional para convertirse en internacional. Efectivamente, antes la política de nuestra Patria fué así: La de la corona de Castilla, dirigida hacia África; la de Aragón y Cataluña hacia el Mediterráneo. Nuestra política se orientó después hacia Flandes, es decir hacia Europa, política que tiene su más fiel adalid en Felipe II, más aún español que su padre, portaestandarte del catolicismo, en su lucha contra la Reforma. No puede empañar la gloria de este monarca la Inquisición, que al fin y al cabo, no fué más que un instrumento político-religioso, mejor aún que los establecidos en Suiza, Alemania, Inglaterra y Francia.

Luego habla de la grandeza de España durante los siglos XV, XVI y XVII que descolló indica en las ciencias, en todas las grandes y bellas manifestaciones de la vida. Manifestaciones propulsadas por nuestros grandes monarcas.

El ideal católico ha sido una de las primeras características de España. Tanto es así que se ha igualado el sentimiento de católico al de español. Por eso la Reforma fracasó en nuestra Patria ya que representaba un crimen contra la religión.

Los hispano-americanos nos han combatido, pero hoy se ha empezado ya a rectificar el concepto que se tenía de nuestra colonización, y un escritor, Juan Montalban, a quien nadie hoy discute, ha dicho: España, España, todo lo que tenemos de puro y de claro en nuestro pensamiento a tí te lo debemos.

Nuestra finalidad no fué nunca el territorio, sino la expansión civilizadora. El siglo XVIII-XIX; marca la decadencia de nuestra patria, pero ésta no vino sino tras larga lucha, ya que, cual verdadero titán, se defendió lo inigualable.

Los altos ideales defendidos por nosotros, hoy están vencedores y pujantes en las naciones hispano-Americanas: Perú, Bolivia, Cuba etc. los reviven con intensidad.

En esta lucha que tenemos empeñada, España no hace más que confirmar que el suelo español es el más firme paladín de todos los altos ideales. Esta es nuestra España.

Una rotunda salva de aplausos cerró el final de la interesantísima conferencia de nuestro Gobernador Civil, camarada Mateo Torres.

COPLERO

Madre

Tú lo diste todo al grito de guerra cuando el sol doraba picos en la sierra, cuando las centurias pisando la tierra que les vió nacer, trazaban con sangre el amanecer. La Patria, que es madre pedía tu hijo; tú se lo ofrendaste y ante el crucifijo, besaste sus manos que iban a luchar. Tú misma bordaste sus camisas nuevas de color de mar. Y en la despedida tu blanco pañuelo, era de esperanzas armónico vuelo, con flechas y yugos rectos hacia el cielo.

Arres

Bodas españolas del 2 de mayo

El Secretariado de la Organización Nacional Sindicalista continúa trabajando para que sea un éxito la fiesta en la que todo Mallorca debe tomar parte como prueba de adhesión al Generalísimo Franco y apoyo a los soldados del Ejército, Requetés y falangistas que tan magníficamente actuaron en nuestros frentes, y que ellos se encuentran en la imposibilidad de poder subvenir a los gastos de su enlace.

Para ello la O.N.S. hace un llamamiento a todos para que envíen sus donativos en metálico o en objetos y con ello se logrará poder ayudar en todo, a los contrayentes.

Llevamos recibidos bastantes donativos en metálico y también objetos, más esperamos que serán en gran número los que acudirán prestando su ayuda.

En especial a las jóvenes de Mallorca que tanto trabajan por todo lo que a España se refiere, debemos insistir para que confeccionen muñecas con trajes típicos españoles y así haciendo propaganda a favor de las regiones españolas demostrando su tipismo, apoyareis una obra tan humanitaria como la que estamos organizando.

Los donativos se reciben en la Redacción de «Actividad», San Sebastián 4-2.º.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

SU MAYOR SACRIFICIO

por el conocido actor RICHARD BARTHELMESS

El Pan Nuestro de cada día

Una obra maestra del gran director KING VIDOR

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

EL CENTAURO

por el conocido caballista TOM KEENE

UNIDOS VENCEREMOS

por LEW AYRES - SALLY BLANE

Jueves:

EL PAYASO DEL CIRCO por Joe E. Brown (Bocazas)

Al cerrar la edición

ESPAÑA

Detención de la señora Viuda de Lucía

CASTELLÓN.—En el pueblo de Villafranca ha sido detenida, con el pretexto de pertenecer a la quinta columna, la Sra. de don Luís Lucía, jefe la Derecha Regional que como se recordará fué detenido y fusilado en Castellón. (Servicio especial de Falange Española)

Para irse, lejos

BARCELONA.—El antiguo ministro de la ex república Marcelino Domingo, después de huir a París y más tarde a Norteamérica y Méjico, parece que ahora se dispone a marcharse a la Australia. (S. especial de F. E.)

El «gobierno legal» de España

BARCELONA.—Se ha dado órdenes a la policía para incautarse de todas las casas alquiladas por extranjeros, pero en la actualidad ausentes y que no hacen efectivos los alquileres. (S. especial de F. E.)

Una buena iniciativa

S. SEBASTIAN.—Los periódicos de esta población lanzan la idea de editar sellos destinados a beneficencia, que reproduzcan obras artísticas destruidas o robadas por los vándalos españoles. De este modo se perpetuará el recuerdo de tesoros artísticos hoy por desgracia desaparecidos para siempre.

Propaganda nacional

SORIA.—Llegaron a esta ciudad el Delegado del Estado para Prensa y Propaganda D. Vicente Gay y sus colaboradores; iban acompañando a equipos ambulantes de cine montados en camiones, que proyecta sus películas reproduciendo el victorioso avance de nuestras tropas y escenas de barbarie impresas por los rojos en los pueblos que se les ha conquistado.

El aplastante fracaso de la ofensiva roja llama la atención en Francia

SALAMANCA.—En los medios políticos y militares de París, ha sorprendido el fracaso grandioso de la ofensiva bolchevique en todos los frentes, desencadenada con el fin de animar a las provincias marxistas y de distraer fuerzas del frente de Vizcaya.

Choques en Bilbao

BILBAO.—Las desidencias entre los comunistas y separatistas vascos han llegado ya al máximo, registrándose sangrientos encuentros por las calles de la ciudad, entre grupos de ambos partidos que se disputan los últimos víveres, cuya carestía se agudiza trágicamente a causa del bloqueo nacionalista.

Del frente de Madrid

MADRID.—En todos los sectores del frente nacionalista hay gran alegría y entusiasmo por las victorias logradas, y por los catastróficos descalabros causados a los marxistas.

Por otra parte en la población reina gran pánico a causa de los intensos bombardeos nacionalistas y gran desmoralización motivada por el conocimiento de las últimas y rotundas derrotas. Dando motivo a que gran número de milicianos abandonen las armas negándose a permanecer en los frentes.

EXTRANJERO

Preparando la revolución

PARIS.—«La Humanidad» órgano del partido comunista francés y «El Popular» del socialista, han publicado una nota en la que dice que el 13 de abril se tendrá una primera reunión entre delegados de ambos partidos, para tratar de la unificación. (S. especial de F. E.)

Como se hace el contrabando de aviones para los rojos

PARIS.—Los aviones de contrabando son, en su mayor parte ingleses y holandeses. Llegan a Meaulte, Orly o a le Bourget pilotados por aviadores de estos países y de estos aeródromos son conducidos en Toulouse por pilotos franceses que cobran 1.000 francos por el recorrido hasta esta población y 1.200 por volar con ellos hasta Barcelona. La documentación es regularizada en Toulouse por un empleado del Air-France. Al salir de Toulouse se dice que los aviones parten para Orly, pero el piloto se «equivoca» siempre de ruta y aterriza en Barcelona y vuelve con un certificado que asegura que el avión ha roto su tren de aterrizaje.

De este modo se han entregado 25 aviones «Koolhoven» holandeses y 15 aparatos norteamericanos «Vultee».

De propina, pasan la frontera camiones «disfrazados» de ambulancias, con su banderín de la Cruz Roja. Una vez la frontera pasada estos camiones sirven para el transporte de las tropas. Han partido 16 de una vez, el 31 de marzo, de París Puerta de Saint Manlé.

(S. especial de F. E.)

El gobierno Blum sigue entrenando aviadores rojos

PARIS.—Se confirma que, con el dinero del contribuyente francés añadido al oro robado de España, el gobierno Blum dedica sus escuelas de pilotaje, a formar aviadores marxistas para los rojos de España.

Se puede precisar que hay 20 españoles en el aeródromo de la Ganne, en Agen; 10 en la escuela Poter, de Orly; 36, en el aeroclub de la Bolsa, a Meaux; 38 en la escuela de aviación, de Colomiers; 24 en la escuela de turismo aéreo de Orly y 55 en la escuela Henriot de Bourges. Total: 185 aprendices de piloto de guerra. (S. especial de F. E.)

Estratagema para ayudar a los rojos

PARIS.—Se ha descubierto que la pretendida incorporación a filas por parte de los rojos de todos los españoles de 22 a 27 años, residentes en el extranjero, tiene por objeto librar multitud de pasaportes falsificados haciendo pasar como españoles a la escoria internacional que firma las tropas de choque marxistas. (S. especial de F. E.)

Las denuncias de Italia sobre las infracciones soviéticas a la neutralidad

ROMA.—Las acusaciones concretas de Roma sobre el asunto de las infracciones soviéticas al pacto de «no intervención», son entre otras:

La concentración de voluntarios rusos en Francia, especialmente en París, Toulouse y Marsella.

Hacia el fin de febrero 150 oficiales del ejército regular ruso han entrado en España. En los primeros días de marzo 50 piezas de artillería soviéticas han llegado a Almansa.

Del 1.º al 20 de marzo diez aviones de caza, tipo Korki han llegado a España procedentes de Rusia y se indica como inminente la llegada de 150 aparatos de bombardeo con 210 pilotos soviéticos.

Del 27 de febrero al 7 de abril trece vapores españoles han desembarcado en los puertos rojos del Mediterráneo 16.959 toneladas de municiones de guerra y piezas de avión; 245 cañones, 220 tanques, 130 autocarros y 28 aviones. (S. especial de F. E.)

El Ho ruso

PARIS.—Noticias de procedencia americana hablan de graves sucesos en Moscú y del arresto de Staline por los elementos del ejército rojo. (S. especial de F. E.)



# Habla Queipo de Llano

Empieza el General aludiendo a las naciones que van abandonando a Francia hasta el extremo de que se va quedando sin otra compañía que la de Rusia.

Dice el Parte Oficial de la Junta de Defensa que la impotencia del enemigo se ha demostrado enormemente en estos últimos días al dirigir el fuego de su artillería sobre el casco de la población de Madrid produciendo algunas víctimas. Después se contradicen diciendo que los ataques de los facciosos se han estrellado contra sus fuerzas.

En los ataques que llevaron a cabo los rojos en el monte Garabito y Cerro del Aguila, con enorme cantidad de gente, tanques rusos, han sido segados por nuestros soldados y también por las armas de los rusos que les querían impedir que retrocedieran. Dicen los Rojos que las comunicaciones de la Ciudad Universitaria con la Casa de Campo han sido totalmente dominadas. Yo lo he preguntado y se me ha contestado que estaba tan segura esta comunicación como el Cerro del Aguila y que no lo han tomado ni lo tomarán nunca. El número de bajas que se les ha causado es de doce mil; más de cinco mil muertos.

A pesar de que las radios rojas digan que han tenido que pararse a causa del mal tiempo, también dicen que nos han detenido en el frente de Vizcaya y nuestro avance ha sido interrumpido. Yo que he estado en América se que allí se tiene a los vascos en el mejor de los conceptos por su seriedad; pero si continúan en esta forma perderán el crédito que tienen por todas partes.

Radio Bilbao dice que se oyó gran tiroteo en Santa Cruz y en Ondárroa pero yo he de advertirles que estas posiciones están ya en nuestro poder y no comprendo que tiroteos pudieron oír en esa dirección.

Ayer en un mítin en el que tomaron parte la Pasionaria y Hernandez decía este último que es necesario levantar el ánimo a los bilbainos y reconocía que la situación era angustiosísima puesto que no habían tantos hombres como en Madrid, y además que podía ser atacada por tierra, mar y aire.

Comunican oficialmente de San Juan de Luz que a bordo de un buque inglés ha llegado la hija de Aguirre que huye de Bilbao. Lo mismo hizo Fernando de los Rios cuando se marchó a América que se llevó a un sobrino de 21 años, apto para el servicio de las armas. Y lo mismo que hizo Prieto con su hijo; pero Prieto lo hizo mejor, pues además de alejarle de la quema, le dió un enchufe estupendo: agregado comercial a la Embajada de Londres a fin de que pueda hacer tan buenos negocios como su padre que en la compra de petróleo a Rusia cobró 18 millones. Claro que no los trajo a España; los depositó en un banco de Ginebra.

Tengo que referirme nuevamente al falangista Fernando Zamacola que volvió otra vez a Jerez para curarse una herida, y que ha puesto nuevamente de manifiesto el temple de su alma y el de los bravos que le siguen. Juntamente con su hermano, luchaban a culatazos porque se les habían acabado las municiones, cuando cayó prisionero de los rojos y fué llevado a un cercado para fusilarle. Entonces, dió un salto formidable y salió perseguido por los disparos del enemigo que afortunadamente no le hicieron blanco. Y Zamacola cuando está curado de esta su octava herida, volverá al frente a alcanzar nuevos laureles para la Falange y para España.

Y como todas las noches, el General termina su charla leyendo los partes oficiales y la lista de donativos.

## 2 Minutos...

*Estamos ante la realidad. Y pensamos en lo mucho que aun queda por hacer.*

*Porque el mal de España es profundo, cala hondo y está insensatamente arraigado.*

*La labor que se necesita para renovar, para cambiar radicalmente las cosas y la vida, tiene que ser labor de cirugía social y moral, llevada a ritmo pausado, con decisiones meditadas, firmes y rotundas.*

*Hay que operar quirúrgicamente sobre el espíritu del pueblo, hay que cortar miembros inútiles, cangrenados, viciosos, aunque sea entre dolores, que el sufrir es amar y amar es vivir intensamente.*

*Ya que hemos llegado al alma del pueblo y sentimos sus afanes y sus aspiraciones, hagamos que sea realidad la sincera adhesión a nuestra doctrina de todos los que sienten el ansia de redención.*

*Religión y Amor; Honor y Sacrificio. Estas son las columnas graníticas en que se sostiene la fuerza y la ilusión de nuestra Fe, de nuestra Hermandad vibrante que sabe al mismo tiempo a juventud y a madurez.*

muertos, y quedando deshecho uno de los batallones atacantes. Ayer, deprimidos por las palizas recibidas no tuvieron alientos más que para unos simulacros de ataques rechazados al iniciarse.

La furia satánica de las jaurías al servicio de Rusia se ha hecho sentir nuevamente sobre el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza. Después de un bárbaro bombardeo por la Artillería y Aviación, fueron invitados los defensores a la rendición. Contestaron con una descarga cerrada. Furiosos los rojos, arreciaron en su inicuo bombardeo, no consiguiendo, naturalmente, más que unos ligeros desperfectos en las paredes exteriores del Santuario.

No sabemos, no podemos saber cuál es el sentir del millar de mujeres y niños que allí se encuentran junto a unos centenares de españoles que de un modo inverosímil, incomprensible, repelen durante meses y meses, los furiosos ataques de los energúmenos bolcheviques; lo que si sabemos, es que los héroes de la Ermita no serían capaces de llevar a cabo tan gran hazaña, de no tener a su lado hijos a quienes defender y mujeres a quienes acariciar, dignos todos de llevar el nombre de los defensores del Santuario y de la dignidad hispana.

Con hombres como vosotros, hermanos de la Sierra de Andújar, vamos a colocar a España tan alto, tan alto, que no puedan llegar a ella los repugnantes ataques de los vividores de la intriga; la levantaremos con la misma facilidad que un titán levanta una pluma, con el mismo cariño que una madre levanta a su hijo para mirarse, amorosa, en sus hijos; con la misma reverencia que un sacerdote levanta la divina forma. Y sobre el suelo de nuestra España, fecunda por la sangre de nuestros mártires y héroes, y por las lágrimas de los que les lloramos, formaremos un Estado, y luego un Imperio que difunda sus enseñanzas por todos los ámbitos de la tierra.

Digamos una vez más, llenos de entusiasmo, de esperanza y de devoción:

Franco, Franco, Franco.

¡Arriba España!!

COMPRE

«AQUÍ ESTAMOS»

# EL DIA EN PALMA

## Comandancia Militar de Baleares

### ESTADO MAYOR

#### I.—CONSEJO DE GUERRA.

A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana miércoles día 14 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 290 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez permanente don Mateo Bosch Sansó, contra el paisano Jaime Obrador Artigues, por el delito de tenencia ilícita de armas.

Dicho Consejo será presidido por el Coronel de Infantería don Aurelio de Aguilar Lozano.

Actuará de defensor el Alférez de Ingenieros don Pedro Barón Jazmin.

### DONATIVOS

El Excmo. Sr. General Comandante Militar ha recibido los siguientes donativos destinados a engrosar la suscripción pro-movimiento Nacional: Del industrial de Felanitx don Rafael Más 7'50 pesetas; del pueblo de Lluchmayor, la sociedad de «Calzados Record S. A.» 420'00 pesetas, de los obreros de la misma fábrica por horas extraordinarias de trabajo 110'10 pesetas, de los obreros de la fábrica de calzado «Sempuli» 45'90 pesetas, de los obreros de la fábrica Manufactura del Calzado de don Juan Salvá Gallart 10'60 pesetas, Del personal de la Compañía de Milicias de Andraitx 330'00 pesetas. De un modesto español militar retirado 308'20 pesetas, importe líquido de su paga del mes de Marzo.

Dicha autoridad al recibir los mencionados donativos agradece y felicita a los donantes por su prueba de patriotismo.

### CONTRA EL ATESORAMIENTO DE PLATA AMONEDADA

Como resultado de los registros domiciliarios que se están efectuando en cumplimiento de lo que dispone la instrucción 4.ª de la Orden dada por el Excmo. señor General Comandante Militar de Baleares; han sido halladas en la panadería de la calle de la Misión, n.º 86 de esta capital, propiedad de Catalina Pol Ramis, escondidas en un rincón, la cantidad de 592 pesetas en monedas de plata de 5, 2 y 1 pesetas, siendo de notar que entre dicha cantidad figuran 19 piezas de 5 pesetas del busto de la República del año 1860.

Otra cantidad de 335 pesetas ha sido también hallada en monedas de plata, en la casa de campo denominada «Ca'n Mirabó» propiedad de Jaime Pou Puigserver. De esta cantidad, tenía cuidadosamente guardadas dentro de una heladora 190 pesetas y las restantes, escondidas en distintos lugares de la expresada finca.

El individuo en cuestión fué detenido e ingresado en la Cárcel, no habiéndolo sido la Catalina Pol a causa de la enfermedad que padece.

Con arreglo a lo que manda el Decreto-ley de 19 de Noviembre de 1936 se ha procedido a la incautación de dicha plata amonedada.

Es de lamentar esta inconcebible resistencia al cumplimiento de las órdenes dictadas sobre el Particular, desobediencias que serán castigadas con todo rigor de Ley, para ejemplar escarmiento.

## Junta Provincial de Subsidio Pro Combatiente

En virtud de Decreto del Gobierno General del Estado Español número 174 de fecha 21 de enero último y Orden ampliatoria de 3 de febrero ha quedado constituida en esta capital la JUNTA PROVINCIAL DE SUBSIDIO PRO COMBATIENTE en la forma siguiente:

Presidente Delegado del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia. Itrmo. Sr. D. Jaime Obrador. Presidente de la Diputación. Vocales: D. Juan Nadal Guasp. Delegado del Itrmo. Sr. Delegado de Hacienda. D. Juan Fiol Conrado. Delegado del Itrmo. Sr. Alcalde de Palma.

D. José Vich Quetglas. Representante de la Camara de Comercio, Industria y Navegación de Palma. Secretario: D. Juan Bauzá Guñabens.

## Espectáculos

### LIRICO

Con el estreno de la opereta Kalman «La Bayadera», hizo aliche su presentación la compañía italiana que dirige Fleurville.

La Bayadera es una obra grande de dificultades de música, cil y pegadisa. El tercer acto es más deficiente. El diálogo subido de color y la obra, toda frívola. Tiene escenas de gran comico y conjuntos coreográficos aceptables.

La interpretación muy acertada sobresaliendo la labor de Fleurville y Nieta Dessy - t agilidad, desenvoltura y simpatía el tenor Assandri, la tiple M. Preto y las bailarinas Clara Su e Iolanda Telly.

## Palabras del Ausente

Esta jornada, camarada, tiene la virtud de ser difícil; nuestra misión es la más difícil; por eso la hemos emprendido y por eso es fecunda.

JOSÉ ANTONIO

Pensad a lo que ha venido a quedar reducido el hombre europeo por el del capitalismo. Ya no tiene casa, ya no tiene patrimonio, ya no tiene individualidad, ya no tiene habilidad artesana, ya es un simple número en las aglomeraciones.

JOSÉ ANTONIO

## Una Patria: España

## Un Caudillo: Franco

## Auxilio de Invierno

inicia su obra social abriendo comedores para niños indios y necesitados.

hordas de Stalin es incontable. Al parecer los rojos debían de haberse convencido de que sus grandes contingentes de tropa y material bélico no son suficientes para ocupar las posiciones nacionalistas tan heroicamente defendidas por nuestros combatientes.

El parte oficial del Caudillo, al referirse a los ataques de ese día, dice: «El espíritu de las tropas y de la Falange supera a todo heroísmo. Ni un solo puesto vació; todos cumplieron con su deber, superándose, y acometiendo al enemigo después de rechazarlo».

No quisieron convencerse los moscovitas de la inutilidad de sus ataques, y ayer día 11, llevaron a cabo un intenso ataque tras potente preparación artillera, que les valió un nuevo e imponente descalabro. El ataque revistió extraordinaria importancia en el Cerro del Aguila y Cuesta de las Perdices, donde nuestras tropas fueron atacadas por 16.000 extranjeros y campesinos, apoyados por 42 carros de asalto. Cuando la lucha era más encarnizada, los legionarios de la Ciudad Universitaria salieron de sus trincheras, cantando el «Himno de la Legión», atacando al enemigo por el flanco. No esperaban los rojos el ataque legionario, pues según los comunicados de sus dirigentes estaban cercadas nuestras fuerzas en la ya famosa Ciudad. La demoralización cunde rápidamente; atacan los nuestros con más furia gritando «Viva la Muerte»; retroceden los bolcheviques, quedando bajo tres fuegos: el de nuestros soldados de las posiciones cercadas, el de los legionarios que sembraron el terror y la

ras rusas, que para evitar la desenfrenada huida les ametrallaban sin compasión. Horrible espectáculo. Quedan en el campo más de 3.000 cadáveres; se oyen, ya de noche, los lamentos y quejidos de los heridos, heridos que tienen que ser recogidos piadosamente por nuestras fuerzas y trasladados a nuestros hospitales de sangre. La operación de ayer ha causado al enemigo más de nueve mil bajas, nos dicen de Salamanca.

Ya de noche, el heroico Miaja, que con unos invitados presencia de lejos las operaciones, se retira cabizbajo, con el rabo entre piernas, porque es hombre de rabo, pensando seguramente, que con otra hazaña como la de hoy ha de terminar para siempre su generalato. Nosotros también.

Unos 4.000 niños han sido «exportados» a Rusia. Los padres de las criaturitas se acercaron a Miaja para protestar de la deprecación de sus chiquitos, pero se encontraron con que Miaja no reconoció su paternidad. No son hijos vuestros—replicó—son hijos del Estado. ¿Los tuyos también, Miaja? ¿Son hijos del Estado? ¿Entonces, no son tuyos? ¿Entonces...? Yo no sé como se llamarán en tu tierra. Aquí tienen un nombre que suena muy mal.

## Ejército del Sur

Después de varios días de relativa calma, el enemigo atacó el día 8 en el sector de Peñarroya, siendo repelido tan violentamente que dejó en el campo más de 500 cadáveres y un tanque ruso. Insistió los días 9 y 10 dejando



# La charla de nuestro Jefe de Propaganda

Anoche, a las 9, desde "Radio Mallorca" dió con el éxito de siempre su charla semanal nuestro queridísimo camarada Sebastián Sancho Nebot, Jefe Provincial de Propaganda de Falange Española, que dijo así:

## Síntesis de la semana

### Quinta división

Después de varios días de preparación marxista para llevar a cabo una fuerte ofensiva contra estas posiciones de la Sierra Alcubierre, se produjo el ataque, no faltando a los rojos ningún detalle: grandes cantidades de armamento, municiones y víveres. El día 9 iniciaron una duplicación de artillería, ayudada por varias escuadrillas de aviación. Los bombardeos se dirigieron especialmente contra una avanzadilla defendida por 60 falangistas. El escaso número de defensores hizo creer a los separatistas que la toma de la posición iba de ser sumamente fácil. No contaban con que los muchachos de Falange habían de vender sus vidas; no sabían, no podían saber, espíritus mezquinos, que los 60 defensores de un pedruzco de Aragón habían de morir gloriosamente. Así murieron todos. Sin retroceder, sin abandonar su puesto, sin pararse a meditar que la vida era estéril, que la desproporción de combatientes, (20 contra uno), era aplastante; ellos no hicieron de retrocesos ni rendiciones de desmayos ni debilidades, hicieron sólo cumplir su juramento español, de baturro y de falangista. Conservaron su puesto hasta morir.

Sólo entonces, las hordas rojas, dieron el pie en la avanzadilla. Reyeron, desdichados, que habían dado fin a 60 camisas azules. Estaban, cara al sol, con las mejillas rojas sobre su corazón, con flechas dos veces rojas. El rojo de la madre, la hermana, la esposa, la novia bordó ayer; y el rojo de su sangre moza que acababa de ofrendar a España y a Falange. No terminasteis con nuestros hermanos de Religión, hicisteis más que desplazarlos. Con a cubrir el puesto que tenéis marcado allí, en el Cielo, con los luceros, y allí montan guardia celestial, y desde allí guían nuestros pasos, formando corrientes de espíritus que han de dar nuestras empresas y han de darnos alientos para seguir su camino. No habéis conseguido otra cosa que darnos 60 héroes, y habéis sentir una vez más el orgullo de ser español y falangista.

Contaban los separatistas de la ciudad de los Condes (¡pobres de los!) que la ocupación de la avanzadilla había de ser por pocas horas. Un júbilo inmenso invadió a las rojas. Brincos, saltos y gritos indecentes. A las pocas horas nuestras tropas, con un espíritu de valor indescriptible, se presentaron al ataque de la avanzadilla ocupada, luchando con tal denuedo que los marxistas, al ver el avance de los de Aragón, abandonaron la posición, huyendo a la carrera y dejando el campo libre de cadáveres. No se contaron los aragoneses con esta intención. Salieron de las trincheras, persiguiendo a los marxistas hasta quedar todos en el campo. Los disparos de ametralladora y artillería siguieron persiguiendo a los marxistas hasta anochecer. Y al amanecer, al toque de Ansonaron las últimas descargas de artillería. Salvas en honor de los caídos en el cumplimiento de su deber: conservar su puesto, hasta el último momento de su vida.

No creemos que el enemigo vuelva a iniciar un ataque. Su sed de sangre tendrá que ser con la de víctimas indefensas. Tendrá que repetirse el inicuo y salvaje espectáculo del que fué teatro un pueblecito catalán. Todos sabéis cual es. Un seminarista de 17 años fué paseado por las calles y plazas de la villa entre escarmientos, afrentas y sufrimientos. En la plaza pública se formó un tribunal, al que presentaron al muchacho, después de golpearle y maltratarle. —¿Quién eres?—le preguntaron. —Soy un seminarista de Barbastro,—contestó el inocente muchacho. El Comisario del pueblo, en trágica parodia, lavóse las manos, cual Poncio Pilatos, y condenó al pobre muchacho a ser crucificado. Poncio Pilatos se lavó las manos, porque no quería sobre sí la responsabilidad de condenar a un inocente. ¿Pensaste esto tú, mamarracho, infame sayón? El muchacho fué clavado en la cruz, y desde ella, al expirar, sólo tuvo palabras de perdón y de españolismo. «Todo sea por Dios y por España». La chusma, alocada, malvada, nauseabunda, terminó apedreando el cadáver.

¿Pero, no comprendéis, miserables, que con estas salvajadas no dais nuevos héroes, nos aumentáis el número de mártires de nuestra causa, formáis una legión celestial que ha de ayudarnos hora tras hora, y ha de perseguirnos hasta la eternidad?

El gobierno de la Generalidad ha ordenado la recogida de armas. Inútil empeño. Los de la FAI, del POUM, de la CNT, y otras letras, no quieren entregar las que en mal hora se les dió. Sólo hay un sistema. Te lo voy a explicar, Pajarito. Simula otro ataque a Rosas. Al día siguiente, yo te aseguro, que te hartarás de recoger fusiles. Mister Smith, nos dice en su libro «Cinco meses con los rojos en Barcelona», que cuando nuestro pequeño bombardeo, fué tal el pánico que se apoderó de los milicianos catalanes, que sólo en las calles de Barcelona fueron recogidos más de tres mil fusiles. ¡Bravo, milicianos del Paralelo! Claro, que nuestra Escuadra y nuestras tropas, no son tan inofensivas como el pobre seminarista de Barbastro. Con él, si que fuisteis valientes. ¡Cobardes!

### Sexta división

Continúa el brillante avance iniciado en el frente de Vizcaya.

Las principales líneas defensivas del Sector de Durango han sido desbordadas y ocupadas por nuestras tropas. Los separatistas vascos intentaron un contraataque contra las posiciones del Macete Amboto, defendida por los requetés. Los boinas rojas les recibieron como saben hacerlo, dando buena cuenta de ellos. La Artillería se cuidó de acabar de aplastarlos, y de acallar las baterías rojas.

Han sido ocupados los puertos de Urquiola, Barásar y Altun. Desde esta última posición se domina Durango; y con la ocupación de los dos puertos, ha quedado el maciso montañoso, en poder de las tropas de Franco.

La lucha futura había de desarrollarse en terreno menos accidentado; a los pies de nuestras unidades de combate, se extiende

la llanura de Vizcaya, que conduce a Bilbao. La conquista de las últimas alturas, fué presenciada por el Caudillo, el cual al ver la valentía con que los soldados coronaban la cima en brioso ataque a la bayoneta, no pudo menos de exclamar lleno de admiración: «Ni las mejores unidades veteranas de Africa, pueden mejorar la actuación y la magnífica acometividad de estos bravos muchachos». Si ellos sabían que vos les admirabais? que otra cosa podían hacer?

En la cumbre del Barásar fué recogido por nuestros soldados, un látigo recto de siete cabos, teñido en sangre fresca; lo que nos dice que fué empleado pocos momentos antes de la ocupación. Jamás hubiéramos llegado a imaginar que los hombres de Vasconia, bravos y nobles en otra época, llegaran a tal estado de degradación. Hemos podido comprobar en repetidas ocasiones la dureza vasca; siempre acompañada de la lealtad mas pulcra. ¿Tan atrofiados teneis vuestros sentimientos; tan insensible vuestro cuerpo, que no se retuerce de dolor y de vergüenza ante la flagelación de vuestra carne con los látigos de salvajes moscovitas? ¿Es que habéis llegado a un estado tal de depauperación, que os hace insensibles al dolor y a la dignidad? ¿Y sois vosotros los que no admitís la tutela de un poder central, cegados por un ridículo nacionalismo, e inclináis mansamente vuestro cuerpo ante los representantes de un Estado extranjero, el más inculto de Europa y el más bárbaro de la tierra?

¡Que vergüenza; Dios Santo, que vergüenza para Vizcaya y para España!

Además de las conquistas ya indicadas, nuestras tropas han ocupado durante la semana finada, las alturas de Besaguren, Abrieta y Alberola, Corbea Chiqui, Goceda, Arroque y el pueblo de Abidea, ocupaciones llevadas a cabo de una manera maravillosa por fuerzas, espacialmente, del tercio, de falange y requetés. Rebasado en unos 5 kilómetros el pueblo de Ochandiano, nuestras tropas han descansado unos días. En esa villa pueden verse en franca camaradería, en hermosa mescolanza, caballeros legionarios, boinas rojas y camisas azules. Los requetés se hacen lenguas del valor derrochado por los falangistas en las sangrientas luchas en que han tomado parte; y los falangistas se encuentran admirados de la heroicidad de los legionarios y requetés. Santa hermandad la de vanguardia. Ejército, falange y requeté, formando un apretado haz para reconquistar España; y una vez reconquistada, asegurada la paz, ellos serán los que, acatando la voluntad del Caudillo, han de labrar el porvenir de nuestra Patria, y han de hacer que se cumplan sus designios. ¡Qué nadie se interponga en su camino, porque ha de ser inexorablemente aplastado.

### ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho. 35

Teléfono 2520

# NOTICARIO

## ESPAÑA

### Ayer fueron asesinados en Bilbao trece sacerdotes

BILBAO.—Han comenzado en esta ciudad los sangrientos crímenes cometidos por los milicianos rojos. En estos últimos días se han registrado muchos de ellos. Ayer fueron asesinados trece sacerdotes a los que se acusaba de simpatizar con los nacionales

### Acuerdos del Ayuntamiento de Madrid

VALLADOLID.—En la última reunión celebrada por el Ayuntamiento de Madrid se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos: agradecer a Barcelona el envío de víveres; enviar a Valencia una comisión para que asista a la recepción que dará el Presidente de la República con motivo de la celebración del 14 de abril; y finalmente, desposeer a Pedro de Répide del título de «cronista de Madrid» en vista de que se ha situado abiertamente al lado de los nacionales.

### Un padre se suicidó al saber que su hijo lucha contra España

ALMADEN.—Pablo González de 59 años de edad, campesino, se ha suicidado disparándose un tiro, al saber que su hijo se hallaba luchando con los rojos.

### En los frentes

En el de Bilbao. BAYONA.—La relativa calma de estos últimos días ha desaparecido al iniciar la artillería nacional diferentes bombardeos contra las posiciones marxistas del frente de Bilbao.

### Octava división

Después de varias semanas sin otra cosa que ligeros tiroteos y cañoneos, el enemigo atacó las líneas de defensa de Oviedo. Este ataque le valió un nuevo descalabro, pues fué tal la violencia con que fué repelido, que sólo en el sector de las Adoratrices fueron aniquilados dos batallones completos. Nuestras fuerzas, entusiasmadas con la horrible carnicería hecha a los rojos, salieron de sus fortificaciones, linzándose en persecución de los pocos que pudieron salvarse de la tremenda catástrofe, y ocupando las posiciones desde las cuales el enemigo había iniciado la fracasada operación.

¡Imbéciles! Si no pudisteis conquistar Oviedo, cuando estaba guarnecido sólo por medio millar de hombres, sin más defensa que sus fusiles y sus pechos de bronce, sin líneas de fortificaciones, sin vías de comunicación; ¿cómo vais a hacerlo ahora con una guarnición curtida en el arte de guerrear, con toda clase de armamento, con una perfecta línea defensiva, con el dominio absoluto del Monte Naranco y despejadas las líneas de comunicación con Galicia?

No seáis mentecatos y seguid el ejemplo del maestro en asaltos de Bancos, el gran González Peña.

### Divisiones de Avila y Soria

Operaciones sin importancia. Ataques en los Sectores de Robledo de la Cueva y de San Esteban de Gormaz.

En el de Madrid. SALAMANCA.—Los rojos renovaron ayer sus desesperados esfuerzos para romper el cerco de la capital de España. Esos intentos, como los anteriores, resultaron infructuosos.

### Los rojos se insultan

MADRID.—El periódico «CNT» sostiene agrias polémicas con el «Mundo Obrero», órgano del partido comunista. Y le dice «que los mejores hombres del la C. N. T. son asesinados por la gentuza del partido comunista. Mientras esto ocurre no queremos ni siquiera entablar diálogo con «Mundo Obrero».

### La Pasionaria dice...

MADRID.—En un mitin comunista y hablando de Bilbao; la Pasionaria declaró que aquella ciudad estaba en situación extremadamente difícil y que se debía defender a toda costa, porque su pérdida representaría la de todo el Norte de España.

### Intenso bombardeo de Madrid

PARIS.—La artillería nacionalista ha actuado con tanta precisión e intensidad sobre Madrid que por primera vez ha logrado interrumpir el tráfico de la población.

## EXTRANJERO

### Acerca de la derrota de Degrelle

Degrelle ha sido derrotado por haber votado los católicos junto con los comunistas. Esto es una consecuencia lógica del régimen liberal parlamentario belga.

Degrelle, jefe de un movimiento católico y furiosamente anti-comunista, es derrotado por los votos de los católicos!

¡Cosas veredes mio Cid!

chazados con facilidad y causando al enemigo muchas bajas.

Nos parece de perlas la táctica de Miaja. Ataques por diversos sectores, cuyo único resultado es darnos ocasión para debilitar sus huestes. Siga por este camino, que nosotros hemos de agradecerse. Hace ya mucho tiempo, que el General Queipo de Llano, le aconsejaba que lanzara sus menzanas a campo abierto. Nos alegramos que haya seguido su consejo.

### División reforzada de Madrid

Un ataque enemigo en El Fortal con pérdida de 40 hombres; otro en Pingarrón con 400 muertos y abandono de tres tanques e inutilización de seis; y finalmente, el día 8, después de una fuerte concentración de hombres y material, preparada durante varios días, los marxistas desencadenaron una serie de ataques en todo el frente, apoyados por la artillería, aviación, tanques y armas automáticas. Los ataques tuvieron lugar desde las 20 del día 8 hasta el amanecer del día 9, continuando a las 6 de ese día hasta el atardecer. Todas las embestidas enemigas fueron repelidas con violencia por nuestras fuerzas, que consiguieron para la causa nacionalista uno de los días de mayor gloria. El campo quedó sembrado de cadáveres rojos, ascendiendo a cerca de 3.000 el número de muertos. Ocho tanques rusos fueron inutilizados por las descargas de nuestras baterías. El material